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Résumé :
Le Sélénium est un nutriment indispensable au fonctionnement des organismes vivants. Toutes les cellules en contiennent dans des concentrations variant d’un tissu à l’autre et en rapport avec la teneur de la ration. Le sélénium intervient dans le métabolisme de lutte contre les processus d’oxydation cellulaire en tant que cofacteur de la glutathion peroxydase ainsi que dans l’immunité et dans la reproduction. Néanmoins, le sélénium reste un élément redoutable car si à des doses convenables il présente tous les bienfaits d’un élément nutritif essentiel à la vie, à des doses élevées, il devient toxique. Les signes de la carence chez les bovins adultes sont rarement pathognomoniques, à l’inverse du veau où on attribue toujours la maladie du muscle blanc à une carence en sélénium. Les cas d’excès et de toxicité conduisent toujours à une mort rapide de l’animal. De ce fait, il convient d’établir préalablement le statut sélénique des animaux avant tout apport exogène de sélénium.

Abstract:
Selenium is an essential nutrient to the functioning of living organisms. All cells containing at concentrations varying from one tissue to another and in relation to the content of the ration. Selenium is involved in the metabolism of the fight against cellular oxidation processes as a cofactor of glutathione peroxidase and in immunity and reproduction. However, the selenium has two aspects because at adequate doses it has all the benefits of a nutrient essential to life, at high doses, it becomes toxic. Signs of deficiency in adult cattle are rarely pathognomonic, unlike with calves where it always assigns the white muscle disease. Cases of excessive toxicity always lead to rapid death of the animal. Therefore, it is necessary to establish in advance the status of animals before any exogenous supply of selenium.
